

MENINGKATKAN KESADARAN MASYARAKAT TENTANG KEBERSIHAN DAN KEINDAHAN LINGKUNGAN MELALUI KEGIATAN GOTONG ROYONG DAN PENGHIJAUAN DI DESA TANDEM HILIR II

K. Afni¹, N.K. Ilmi², Mardiaty³, I. Wirevenska⁴, N. Yultisa⁵

^{1,2,3,4,5}STKIP Budidaya Binjai

Corresponding author : khairinaafni89@gmail.com

Abstract

Keyword:
Cleanliness, Beauty,
Environment, Mutual
Cooperation and
Greening.

This community service activity aims to increase public awareness and concern for the cleanliness and beauty of the environment around the community in Dusun IX, Desa Tandem Hilir II. The method used in this activity is the socialization method regarding the importance of cleanliness and the beauty of the surrounding environment and inviting the community to take part in the Mutual Cooperation and Greening activities that we are currently carrying out. Based on the results of the activity, it can be concluded that this activity can be said to be successful and the community around Dusun IX Desa Tandem Hilir II, is very enthusiastic in participating in the Mutual Cooperation and Greening activities which are hoped that later the community will care more about the cleanliness and beauty of the environment.

Pendahuluan

Pada umumnya desa merupakan tempat tinggal yang berada di daerah terpencil dan memiliki batas-batas tertentu. Tetapi Desa Tandem Hilir II yang terletak di Kecamatan Hamparan Perak, Kabupaten Deli Serdang merupakan desa yang cukup padat penduduknya sekitar 4.724 jiwa. Di desa ini memiliki luas wilayah sekitar 1.115 Ha dan terdapat banyak dusun yang berjumlah 21 dusun. Diantara banyaknya dusun yang ada di desa tersebut kami tim 3 mahasiswa pengabdian masyarakat bertempat di Dusun IX Pasar V Barat. Desa Tandem Hilir II termasuk kedalam wilayah Kecamatan Hamparan Perak, Kabupaten Deli Serdang. Berjarak ±16 km dari Ibu Kota Kecamatan.

Dalam hal kebersihan tentunya sangat penting bagi seluruh manusia, khususnya pada masyarakat Dusun IX Desa Tandem Hilir II. Dimana kebersihan sebagai salah satu bentuk untuk menjaga Kesehatan diri manusia dan sebagai antisipasi untuk terhindar dari berbagai jenis penyakit. Desa Tandem Hilir II yang kami tempati sebagian masyarakatnya kurang akan kesadaran tentang kebersihan dan keindahan lingkungan lingkungan sekitar. Maka dari itu, untuk meningkatkan kesadaran masyarakat perlunya kami mengadakan kegiatan Gotong Royong dan Penghijauan untuk membuat lingkungan sekitar menjadi lebih bersih. Kebersihan dan Keindahan lingkungan tentunya sangat penting agar lingkungan menjadi lebih nyaman untuk ditinggali.

Tinjauan Pustaka

Kebersihan tidak bisa dipisahkan dari kehidupan manusia. Kebersihan adalah salah satu cara dalam mencapai hidup yang sehat. Kesadaran tentang pengetahuan hidup bersih dan sehat sangat penting dan sehat sangat penting bagi masyarakat yang ada dipertanian maupun pedesaan [1]. Kebersihan lingkungan merupakan kebutuhan masyarakat, untuk menjaga agar keadaan sekitar tetap terasa nyaman untuk ditempati maka perlu kepedulian terhadap kebersihan itu sendiri. Kebersihan tersebut juga memiliki kaitan yang sangat erat dengan kesehatan masyarakat yakni sebagai salah satu cara antisipasi datangnya penyakit dan lingkungan yang sering dibersihkan akan menghindarkan masyarakat dari berbagai jenis penyakit [2].

Kebersihan hal yang sangat penting dalam kehidupan sehari – hari kita sebagai manusia. Dikarenakan manusia selalu berhubungan langsung dengan lingkungan untuk beraktivitas. Disaat lingkungan bersih dan terjaga maka kita akan nyaman dalam melakukan aktivitas sehari-hari [3]. Kebersihan itu sendiri memiliki manfaat serta tujuan yakni, membuat lingkungan menjadi lebih bersih, terhindar dari penyakit, lingkungan menjadi lebih nyaman dan udara menjadi lebih segar. Keindahan lingkungan memunculkan

rasa kenyamanan serta rasa senang untuk tinggal di lingkungan tersebut dan sebagai lingkungan yang bagus dipandang [4].

Salah satu cara yang dapat dilakukan agar masyarakat memiliki kesadaran yang tinggi akan pentingnya lingkungan yang bersih adalah dengan mengadakan sosialisasi kepada masyarakat akan pentingnya kebersihan, keindahan lingkungan serta mengajak masyarakat untuk melakukan kegiatan penghijauan dan gotong royong bersama dengan masyarakat sekitar Dusun IX Desa Tandem Hilir II [5].

Penghijauan merupakan kegiatan penanaman pada lahan kosong dengan tujuan agar lahan tersebut dapat dipulihkan, dipertahankan dan ditingkatkan kembali kesuburannya. Penghijauan merupakan salah satu bentuk peran manusia dalam menjaga lingkungan. Penghijauan dilakukan dengan melakukan penanaman pepohonan atau beberapa jenis tanaman. Dalam melakukan kegiatan Penghijauan, selain memberikan kesan segar dan memperindah pemandangan, penghijauan juga memberikan banyak manfaat bagi lingkungan. Pohon – pohon yang ditanam akan mengatasi polusi udara yang banyak dihasilkan dari jalan raya yang disebabkan oleh kendaraan dan memberikan suplai oksigen bagi manusia [6].

Dalam gotong royong tentunya perlu didukung dengan rasa solidaritas dari masyarakat. Sikap gotong royong yang dilakukan masyarakat dalam kehidupan memiliki peranan dan manfaat yang sangat penting, karena adanya gotong royong, segala permasalahan dan pekerjaan yang rumit akan dapat terselesaikan. Maka, kegiatan membersihkan lingkungan serta penghijauan akan dilakukan secara gotong royong dimana kegiatan ini melibatkan seluruh mahasiswa pengabdian masyarakat dan masyarakat di Dusun IX Pasar V Barat, Desa Tandem Hilir II. Dengan adanya kegiatan ini, diharapkan dapat merasakan banyaknya manfaat dari kegiatan yang dilaksanakan dan dapat meningkatkan kesadaran masyarakat dalam hal kebersihan serta keindahan lingkungan.

Metode

Masyarakat sasaran yang dipilih dalam program kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah masyarakat pada Dusun IX Pasar V Barat, Desa Tandem Hilir II, Kecamatan Hamparan Perak, Kabupaten Deli Serdang.

Tenik penyelesaian masalah yang dilakukan yaitu metode sosialisasi kepada masyarakat dengan kegiatan Gotong Royong dan Penghijauan bersama untuk meningkatkan kebersihan dan keindahan lingkungan di Dusun IX Pasar V Barat, Desa Tandem Hilir II, Kecamatan Hamparan Perak, Kabupaten Deli Serdang. Adapun langkah - langkah yang dilakukan dalam kegiatan Gotong Royong dan Penghijauan ini adalah sebagai berikut:

1. Mahasiswa meminta izin terlebih dahulu kepada pihak desa untuk melakukan kegiatan.
2. Koordinasi dengan pihak desa untuk memudahkan kegiatan sosialisasi dalam mengajak masyarakat desa untuk melakukan kegiatan bersama.
3. Mahasiswa mengobservasi langsung kondisi lingkungan sekitar dusun dan mengidentifikasi permasalahan.
4. Persiapan alat dan bahan yang dibutuhkan dalam melakukan kegiatan.
5. Melaksanakan kegiatan Penghijauan dan Gotong Royong dalam hal kebersihan dan keindahan lingkungan.

Adapun bahan dan alat yang dibutuhkan yaitu; sapu lidi, tempat sampah, kored, cangkul, serokan, angkong, pot, tanaman hias, pohon, cat (biru, putih, coklat), kuas, tiner, tanah / pupuk.

Hasil Dan Pembahasan

Masyarakat di Dusun IX Pasar V Barat, Desa Tandem Hilir II Kecamatan Hamparan Perak Kabupaten Deli Serdang menyambut kami dengan baik. Masyarakat sangat mendukung kegiatan yang kami lakukan, bersedia membantu dan turut berpartisipasi di dalam kegiatan. Pada pelaksanaan kegiatan Gotong Royong dan Penghijauan ini masyarakat sangat antusias dalam mendukung kegiatan kami.

Beberapa kegiatan yang kami lakukan di Desa Tandem Hilir II dalam mencapai ketercapaian dan keberhasilan program ialah membersihkan lingkungan sekitar masyarakat khususnya taman kantor desa, halaman masjid, pinggir jalan raya, halaman rumah masyarakat, posko dan kegiatan ini dilakukan secara Gotong Royong bersama masyarakat yang turut ikut berpartisipasi dan mendukung kegiatan kami. Kami melakukan kegiatan Penghijauan dan Keindahan setelah membersihkan tempat – tempat tersebut, beberapa kegiatannya yaitu kami menanam Pohon Jeruk, Pohon Pucuk Merah dan beberapa tanaman hias, dan untuk lebih memperindah lingkungan kami mengecat bebatuan juga pagar taman di sekitar lingkungan taman kantor desa dan halaman masjid. Dan juga mencabut rumput liar di sekitar lingkungan

pinggir jalan raya, halaman rumah masyarakat dan posko. Dari kegiatan ini, terdapat berbagai keberhasilan dan dampak positif yang telah kami raih diantaranya :

1. Meningkatnya kesadaran masyarakat Desa Tandem Hilir II terhadap kebersihan lingkungan sekitar.
2. Pengetahuan masyarakat Desa Tandem Hilir II tentang manfaat penghijauan lingkungan semakin meningkat.
3. Pemandangan lingkungan sekitar masyarakat menjadi lebih asri, sejuk, bersih dan indah.
4. Lingkungan menjadi lebih nyaman untuk ditinggali.
5. Menimbulkan rasa kebersamaan, kekompakan, kerja sama yang baik dan tolong menolong sehingga dapat terbina rasa kesatuan dan persatuan.

Kesimpulan

Kesimpulan dari kegiatan Gotong Royong dan Penghijauan ini, yaitu dapat mewujudkan dan menumbuhkan sikap kepedulian dan kesadaran terhadap kebersihan lingkungan di Desa Tandem Hilir II. Mahasiswa dan masyarakat menyatakan bahwa dalam melakukan kegiatan Gotong Royong dan Penghijauan memiliki manfaat yang sangat banyak. Dimana masyarakat dapat merasakan hasil dari kegiatan ini, yaitu salah satunya lingkungan menjadi lebih bersih, sehat dan asri yang dirasakan masyarakat sehingga lingkungan sekitar terlihat indah dan lebih nyaman.

Daftar Pustaka

- [1]. Putra dkk. (2021). Edukasi Dalam Upaya Meningkatkan Kepedulian Masyarakat Tentang Menjaga Kebersihan Lingkungan Dengan Tidak Membuang Sampah Sembarangan. *Jurnal LPPM UMJ*, Vol. 2 (1).
- [2]. Maliga, I., Rafi'ah, R., & Hasifah, H. (2021). Penyuluhan Perilaku Hidup Bersih dan Sehat di Masa Pandemi Covid-19 Pada Pemulung Tempat Pembuangan Akhir Sampah di Kabupaten Sumbawa. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Indonesia*, Vol. 1 (2).
- [3]. Ismail, M Jen. (2021). Pendidikan Karakter Peduli Lingkungan dan Menjaga Kebersihan di Sekolah. *Guru Tua : Jurnal Pendidikan dan Pembelajaran*, Vol. 4 (1), 59-68.
- [4]. Sumaryati. (2017). Kontribusi Estetika dalam Menciptakan Pembelajaran yang Menyenangkan dan Berkemajuan. *Jurnal UAD*, Vol. 1 (1), 363-368.
- [5]. Farihin dkk. (2022). Meningkatkan Kesadaran Masyarakat Akan Pentingnya Kebersihan Lingkungan. *Jurnal Mengabdi Dari Hati*, Vol. 1 (2), 75-82.
- [6]. Purwanto. (2021). Penyuluhan Tentang Penghijauan Lingkungan Di Desa Klodran Kecamatan Colomadu Kabupaten Karanganyar. *Jurnal Budimas*, Vol. 3 (1), 149-154.

Lampiran



Gambar-1 dan 2 . Proses penanaman tanaman hias dan pohon jeruk



Gambar- 3 dan 4 . Mengecat pagar taman dan bebatuan untuk memperindah lingkungan



Gambar-5 dan 6 . Gotong royong bersama warga membersihkan halaman Masjid



Gambar 7 dan 8 gotong royong membersihkan halaman taman kantor desa



Gambar-9 dan 10 Gotong royong bersama warga membersihkan dan mencabut rumput sekitar pinggir jalan raya